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 会 議 報 告  

会 議 名 平成２９年度第４回環境美化推進員連絡会 

日    時 平成２９年１２月１５日（金）午後２時～３時３０分 

場    所 東久留米市役所２階２０５会議室 

出席委員

（ ８ 名 ）

【敬称略】 

藤本委員、三浦委員、鈴木委員、岸委員、下﨑委員、松川委員（キャロットクラブ） 

不破野委員（東久留米市老人クラブ連合会）、上田委員（滝山住宅管理組合） 

[ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ参加]加山氏（日本たばこ産業株式会社東京支社 社会環境推進担当課長代理） 

欠席委員

（ ４ 名 ）

【敬称略】 

川田委員、小俣委員、佐藤委員（NPO法人 東久留米ﾌﾗﾜｰﾈｯﾄﾜｰｸ）、 

比田井委員（NPO法人 東久留米市文化協会）、 

 

事 務 局 環境政策課長、小林主任、本田主任（生活環境係）  

次  第 （１）開会のあいさつ 

（２）議題 

   ①平成２９年度第３回連絡会会議報告（案）の確認      ・・・資料１ 

   ②平成２９年度第２回商店訪問・路上呼びかけの反省     ・・・資料２ 

   ③平成２９年度第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省・・・資料２ 

   ④平成３０年度６月開催の第２２回環境フェスティバルへの参加・・・資料３ 

   ⑤平成３０年度活動計画（概略）について          ・・・資料３ 

   ⑥情報交換等 

   ⑦その他 

（３）その他 

配布資料

等 

１） 次第 

２） 第３回環境美化推進連絡会議事録              ・・・資料１ 

３） 平成２９年度第２回商店訪問・路上呼びかけについて     ・・・資料２ 

４） 平成２９年度第２回環境美化マナーアップキャンペーンについて・・・資料２ 

５）  今後の活動内容                      ・・・資料３ 

内   容 （１）開会のあいさつ（上田座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①平成２９年度第３回連絡会会議報告（案）の確認・・・資料１ 

⇒会議報告承認 

②平成２９年度第２回商店訪問・路上呼びかけの反省・・・資料２ 

・事務局から実績報告・・・資料２のとおり。商店訪問について天候不良により駅東口周辺、

駅西口及び滝山地域の全ての活動が中止となった。 

③平成２９年度第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省・・・資料２ 

・事務局から実績報告・・・資料２のとおり。 

・参加延べ人数、各年度の啓発物の配布実績について数が合わないが、どちらが正しいのか？ 

⇒確認して次回報告する。 

・ボランティアの方から携帯灰皿をほしいと言われ、渡して良いか判断に迷った。 

⇒今後は、事務局で対応するので案内してほしい。 

・啓発物の配布について、事前の説明で全て配らなくても良いと説明しているのにも関わらず

１度に複数渡している方がいた。 

⇒事前説明の段階で、一度に複数個配らないように伝える。 

・２日目の駅の活動において、電車の遅延が発生し、いつもより人が少なかった。 

・たくさんの団体の方に参加いただき、継続的に活動していることを実感できた。 

④平成３０年６月開催の第２２回環境フェスティバルへの参加・・・資料３ 
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・環境美化推進委員連絡会として、第２２回環境フェスティバルへの参加を決定。 

・フェスティバル担当役員として、三浦委員、鈴木委員、佐藤委員、上田委員、松川委員に決

定。 

・今回の環境美化推進員連絡会の後にテーマや参加形態案を決める担当者会議を行い、次回の

推進員連絡会で報告を行う。 

・推進員には環境フェスティバル当日（６月９日、１０日）午前・午後とブロックを分け、手

分けしてブースの説明をお願いする。 

⑤平成３０年度活動計画（概略）について・・・資料３ 

・事務局から資料３の２以降を説明。来年２月に予定されている連絡会で、平成３０年度の活

動計画を案に載せるにあたって、活動内容について検討したい。マナーの周知啓発の継続が重

要であるのでマナーアップキャンペーン、商店訪問等の実施については、基本的に今年度と同

様の内容と回数を想定している。会計上の処理の関係で例年第５回の連絡会で活動計画、周知

啓発品の決定をしているが、本年度に限り周知啓発品については、今回の連絡会で決定したい。 

３０年度からは第２回の会議から話し合い、第３回の会議で決定していきたい。 

⇒マナー周知・啓発品については、ポケットティッシュとクリアファイルに決定 

・昨年も行ったがペットのフンの放置について、公園等で直接飼い主に対して啓発活動を継続

的に実施した方が良いのでは？昨年の反省を生かし改善して実施した方が良いのでは？ 

・散歩のルールのチラシを動物病院等に置いてもらうのも良いのではないか？ 

⇒実施する方向で、次回の連絡会での議題である活動計画（案）に組み込む。 

・事務局より、活動計画については、他に提案があれば次回の会議までに事務局に連絡しても

らいたい。 

・健康課から犬の飼い主に向けて発送される狂犬病予防接種通知書に「散歩のルール」（糞の

放置禁止を含む）を同封して発送してもらう予定である。 

⇒次回連絡会で正式決定する。 

⑥情報交換 

・ペットの散歩をしている人は大勢いるが、若い人の方が比較的散歩のルールを守っていない

方が多い感じがする。 

・駅西口でコンビニ店舗が違うコンビニ店舗に変わって、ポイ捨てが増えた。以前の店舗はポ

イ捨て禁止の「のぼり旗」を掲示してくれていて、ポイ捨てが少なくなったが、現在はそれが

ないため、ポイ捨てが増えたように思う。 

・市内の産婦人科で歩きたばこについての大きな看板が掲示されている。 

・最近、加熱式タバコが増えてきたからなのか、近所のバス停のポイ捨てがだいぶ減った。 

・ごみの有料化が始まったが、雨の日などは、有料ごみ袋の印刷が服についてしまう時がある。 

・有料袋の値段が近隣市に比べて高いと感じる。大型商業施設のトレイの回収ボックスに入っ

ている量が、ゴミ有料化前に比べて、とても増えている。 

・環境美化推進員は何か権限を持って活動しているのか？ 

→ボランティアであって権限を持っているわけではないが、マナーやモラル等の啓発をお願い

している。 

・11月 26日に白山公園にて花の植栽と清掃活動を行った。今年は白山公園の湧水が多くてぬ

かるんでいる所が多かった。 

→今年は湧水が多く、小平霊園内のさいかち窪でも湧水が出ていた。落合川の源流の小金井道

の先でも湧水も出ていた。 

・落ち葉が多い季節になっているが、落ち葉が集まっている場所で、たばこのポイ捨てを見る

度に、もし火のついたままのタバコをポイ捨てされれば、火事になるのではないかと心配にな

る。 

→街路樹の落ち葉であれば、道路管理者に連絡すれば片づけてくれる。 
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・日々沿道などをボランティアで清掃している方々が、一回でそんなに大量に出るわけではな

いので、現状有料袋に入れて捨てている。ボランティア袋等を作ってもらい配布してもらえる

とありがたい。 

→現状ボランティアで集めたゴミは、袋にボランティアと書いて、ごみ対策課に連絡すれば、

回収に来てくれる。少量でも連絡あれば回収するとの確認はごみ対策課にしている。公園等の

ボランティア清掃したゴミの取扱いについても、いろいろ調整しなければならない事もある。

いずれにしても、ゴミの有料化は開始されて 2か月なので、今後検討課題も多岐多様にあると

思うので、推移を見守りながら、随時連絡会には情報提供をしていきたい。 

・12月 2日に野火止クリーンデイに参加してきた。 

・例年 12月 31日滝山団地住宅管理組合で有志を募って、団地内や周辺歩道を清掃しているが、

今年も活動を行うので、のぼり旗とベストの貸し出しをお願いする。 

→取りに来る日が決まったら連絡をいただきたい。 

【オブザーバー】・加熱式タバコについて、紙巻きたばことの違いは、燃やしているのではな

く、加熱しているだけなので、煙ではなく水蒸気が出ているだけになる。臭いはほとんどない

が、健康被害に関してはまだ、科学的に証明されていない。しかし、燃やしている訳でないた

め、有害物質はほとんど発生しない。 

 

平成２９年度第５回環境美化推進連絡会は、来年２/１９（月）市役所７０２会議室で行う。 

 

 

 

 


